

INFORMACION LOCAL Información Nacional e Internacional

Carta abierta

A la Comisión Ejecutiva de la Federación Provincial de Juventudes Socialistas Unificadas.

PRESENTE. Estimados camaradas, salud! Repetidas ocasiones me he sentido impulsado a tomar la dolorosa y amarga determinación de dimitir mi cargo de Secretario general, para el que fui elegido por la casi unanimidad de un Congreso Provincial. Si no la llevé a cabo fue porque estimé necesaria mi colaboración con esa Ejecutiva, siempre fuese para trabajar en favor de la unidad, bandera por la que tanto dimos y luchamos en todo momento.

Pero hoy me encuentro ante problemas de conciencia que lealmente me impiden seguir colaborando en una Ejecutiva para la que guardo toda clase de estimaciones personales, pero en la que se ha perdido aquella independencia de crítica y discusión que siempre viví en la más profunda entraña de nuestros postulados revolucionarios. Intereses de Partido se infiltran en nuestra juventud y lo que fue una fortaleza invulnerable, sufre hoy el golpe persistente de una política de absorción que, no sólo va minando la unidad juvenil, sino que pone distancias peligrosísimas a la que nosotros deseamos se haga en los partidos marxistas.

Y quiero salvar mi responsabilidad. Circunstancias especiales me impiden trabajar contra esa jesuitica labor que cuenta por anticipado con la promesa de no encubrirlo con mi silencio, sino, al contrario, de salir en defensa de lo que nos es muy caro y, por ello sagrado: la unidad juvenil, en la que yo puse cuanto honoramiento podía y era. Por todo ello, camaradas, ruego me aceptéis la dimisión que con carácter irrevocable os presento y, en su día, cuando las conductas se vayan examinando con el esclarecimiento de las aguas revueltas que hoy nos encuegan, daré cuantas explicaciones necesite o pida un Congreso. Hoy quiero callar en favor de esa paz que exige la retaguardia. Pero cuando la guerra se haya ganado—no quiero aprovecharme—será sonada la hora de entendernos.

Recibir todos mi más profundo reconocimiento por las deferencias para conmigo tenidas y os aliento a seguir luchando por la unidad y contra los que criminalmente tratan de destruirla. Todo por la unidad. Vuestro y de la causa. José Serrano Romero.

Notas de la Alcaldía

Sirva de ejemplo

El Alcalde ha recibido una atenta carta de un camarada Socialista, mandándole TRES MIL pesetas, como donativo, para el Comedor de Asistencia Social y el Hogar Infantil.

Son estos dos Centros de una importancia en la guerra que merecen un poco más de ayuda que la que hasta aquí se le viene prestando.

La obra de la Junta de Asistencia Social es más conocida y, por ello, sólo resaltaré la obra del Hogar Infantil.

En los primeros días del movimiento, la F. E. T. E. se encargó, no sólo de la educación de un grupo numeroso de niños, sino de su alimentación y vestido. Los gastos son más elevados que los ingresos y es necesario que todos ayudemos a los maestros a proseguir la labor comenzada, que no necesita de frase encomiásticas. Sólo el nombre "Hogar Infantil" lo dice todo. El que sienta en sus entrañas el dolor que produce el espectáculo de los niños sin ropas, hambrientos y sin cultura, huérfanos de guerra, a los que debemos atender preferentemente, presidiéndoles el calor de padres: el que, en fin, se llame antifascista, debe imitar el ejemplo del camarada, cuyo riesgo enaltecemos y ayudar a los maestros a cumplir la tarea que se han impuesto

de salvar de las crueldades de la guerra a la infancia de la ciudad.

Las cartillas de abastecimiento

Habiendo de proceder el próximo lunes día 24 a la entrega de las cartillas correspondientes al mes de junio hasta diciembre inclusive, se pone en conocimiento del público, que el reparto de las mismas se hará para las calles siguientes:

Antonio Zozaya, Callejón del Tinete, Sánchez Banus, Alfonso X, Hernán Pérez del Pulgar Juan Caba y Montes.

Advertiéndose, que los que no pasen a recogerla en dicho día no podrán hacerla hasta que no se haya terminado la entrega de todas, por lo que para facilitar el trabajo en este Consejo municipal, se encarece del público, tenga presente estas notas que diariamente se radiarán y acuda a por su cartilla el día que se cite la calle en que cada uno tenga su domicilio.

Será condición indispensable presentar la cédula personal del cabeza de familia, que acredite su condición de vecino de esta capital, y a cuyo nombre se extenderá la tarjeta.

Los que aleguen tener evacuados que coman a su costa, deberán presentar certificación del Comité de Evacuación en que se haga constar esta circunstancia y el número de personas alojadas en su casa.

Los demás evacuados que vivan por cuenta propia, deberán, igualmente, presentar certificado de dicho Comité de Evacuación, en el que se exprese que no están sostenidos por cuenta del mismo.

Las horas de oficina para este trabajo serán de 9 a 1 de la mañana y de 4 a 7 de la tarde.

Ciudad Real, 21 de mayo 1937. El Alcalde.—C. Pintor.

Sociedad «Los Amigos de México»

Por la presente nota se pone en conocimiento de todos los antifascistas que deseen mostrar su solidaridad y agradecimiento al noble pueblo mexicano, que tan enorme y eficaz ayuda nos viene prestando leal y desinteresadamente, que el próximo domingo, día 23, a las once de su mañana, en el local provisional, Avenida de José Maestro, número 6, se celebrará una reunión, para tratar de la constitución definitiva y nombramiento de Junta Directiva.

No duda esta Comisión de la asistencia que todo buen antifascista prestará a esta reunión.—La Comisión.

Tribunal Pop-lar

El Jurado de Urgencia

Ayer, ante el Jurado de Urgencia, se celebró el juicio seguido por desafección al Régimen, contra el vecino de Socuéllamos Ramón López Alarcón, que fué condenado a la pena de tres años de internamiento en campos de trabajo, con pérdida de sus derechos civiles y políticos durante el tiempo que dure la condena.

También se celebró el juicio seguido contra el vecino de Herencia, Enrique Urbida Montes, que fué absuelto de la desafección al Régimen de que se le acusaba.

Igualmente, ante el Jurado de Urgencia se celebró el juicio seguido contra el vecino de Valdepeñas Pedro Ruiz Cabadas, que fué condenado a la pena de un año y un día de internamiento en campos de trabajo, con pérdida de sus derechos civiles y políticos durante el tiempo que dure la condena, siéndole de abonar, para el cumplimiento de la misma, el tiempo que está privado de libertad por esta causa.

En el Teatro Cervantes

El cuadro artístico del Hogar Provincial

Ayer, en sesiones de tarde y noche, tuvo lugar, en el teatro Cervantes, la presentación del Cuadro Artístico del Hogar Provincial. Los ingresos del espectáculo estaban destinados a engrasar la suscripción pro-Konsomol.

Todo cuanto dijéramos de la labor

PARTES DE DEFENSA NACIONAL

Sector del Centro.—Lagero fuego de fusil y mortero en algunos frentes de la Sierra y Guadaluajara, sin oajas en nuestras filas.

En un audaz golpe de mano efectuado por las fuerzas leales, se ocupó la casa denominada de la Embajada de Cuba, situada en la parte norte y proxima a la cuesta de las Férices, siendo fortificada rápidamente.

Un convoy enemigo que intentaba entrar en la Ciudad Universitaria fué desueto por el fuego de nuestras ametralladoras. La artillería facciosa disparó, en la jornada de hoy, sobre la población de Madrid, ocasionando daños y víctimas. Se pasaron a nuestras filas varios soldados con armamento.

Sector del Norte (Euzkadí).—Las tropas republicanas actuaron con intensidad en el norte de Guipúzcoa, ocupando importantes posiciones y causando al enemigo numerosas bajas, apoderándose de una ametralladora, un fusil ametrallador, un mortero y varios fusiles. Por el centro de este frente, el enemigo pretendió inútilmente avanzar, siendo rechazado valerosamente por las tropas leales. Se hizo fuego de mortero contra las posiciones enemigas de Cobigan, donde se causaron muchos destrozos.

La Aviación facciosa bombardeó algunas de nuestras posiciones, sin consecuencias.

Asturias.—En Oviedo, inteno duelo de artillería, dispersándose una concentración rebelde en el interior de la capital. En el frente de León, las tropas republicanas efectuaron una incursión en territorio faccioso, logrando volar varios trozos del ferrocarril de la Robra a Bilbao, en las proximidades de la Vecilla.

En los demás frentes, sin novedad.

AVIACION

En la tarde de ayer, nuestros aparatos bombardearon la estación de Burgos, en la que había crecido número de vagones. Las bombas cayeron sobre ellos, causando enormes destrozos.

Se efectuaron diversos servicios de reconocimiento, sin novedad.

TELEGRAMAS DE ULTIMA HORA

Impresión de la lucha en el Centro

MADRID.—Durante la madrugada última, los rebeldes intentaron colocar nuevamente una pasarela sobre el Manzanares, a fin de socorrer a los sitiados en la Ciudad Universitaria. El propósito fué frustrado una vez más, por el certero fuego de nuestros cañones, que causaron numerosas bajas a los facciosos.

Con este motivo, tuvo lugar un duelo artillero, logrando los leales magníficos blancos en el derruido edificio del Hospital Clínico, mientras la artillería enemiga bombardeaba el casco de la población, causando víctimas inocentes y disparando, incluso, contra lo que hasta ahora respetaban como zona neutral o sea, el barrio de Salamanca.

En la carretera de la Coruña continúa la ofensiva de nuestras fuerzas, que en un audaz golpe de mano, ocuparon ayer el edificio conocido por la Casa de Cuba.

Se han presentado en nuestras filas varios evadidos del campo rebelde.

de los pequeños artistas no bastaría a reflejar su maravillosa actuación. El mayor elogio que de ellos puede hacerse, es que el espectáculo duró más de tres horas y, a pesar de lo extenso del programa, el público, lejos de mostrar cansancio, continuaba en sus localidades, siguiendo la repetición de algunos números.

Todos cumplieron a la perfección y merece destacarse la actuación de Aníbal Amó López, que tiene una voz bonita y bien timbrada y atacó con extraordinaria valentía los pasajes más difíciles de sus romanzas. Creemos que hay en él un artista en embrión.

La dirección escénica, admirable. Hubo aplausos para todos y, especialmente para Manolita Fillol, alma y vida del espectáculo, que ha debido poner al servicio de esta obra muchas horas e innumerables esfuerzos.

El otro día, incurrimos en una omisión, al hablar de la labor desarrollada en el Hogar. Hoy, después de presenciar este espectáculo, comprendemos que sólo una mano femenina y un sentimiento de mujer ha podido lograr esta transformación.

Para Manolita Fillol y sus alumnos, nuestra cordial enhorabuena, con el deseo de que estos espectáculos se repitan.

El coronel Moriones recibió a los periodistas en ausencia del general Miaja, diciendo que el violento bombardeo del casco de la población madrileña, realizado en las últimas horas por la artillería facciosa, había causado víctimas inocentes y daños materiales. El edificio de la Embajada de Italia ha quedado en inquietante estado, al extremo de que se ha solicitado el informe de los técnicos, por si pudiere ofrecer peligro de derrumbamiento, sobre todo por la calle de Pastora, a la que da una de las fachadas.

Confirmó que gran número de obuses han caído en el barrio de Salamanca y dijo que no se explicaba este recrudecimiento de la barbarie fascista, como no sea por la contrariedad que los produce nuestra ofensiva en la carretera de la Coruña y el estado en que se encuentran los facciosos de la Ciudad Universitaria, a los que sólo por las noches y en muy escasa proporción, pueden suministrar víveres y municiones.

Viveres a Madrid MADRID.—En el Consejo Municipal se ha recibido un importante donativo de víveres, que envía la provincia de Albacete. Está compuesto por cajas de galletas, pastas de sopa, chocolate, vino, patatas, jamones, gallinas, corderos, etc.

Las tareas parlamentarias se reanudarán en breve VALENCIA.—Desde hace unos días se observa gran actividad en las oficinas del Palacio Municipal, en el que, como es sabido, venían celebrándose las sesiones del Parlamento. Parece que éste se instalará en un nuevo local, donde las Cortes se reunirán en breve, dando cumplimiento al Reglamento de la Cámara en el sentido de ampliar las facultades de las Comisiones.

Buena impresión de Vizcaya BILBAO.—Ha celebrado reunión el Gobierno Vasco. Se ocupó del problema de los abastecimientos, que tiende a mejorar con la llegada constante de víveres que envían a los luchadores vascos todas las naciones antifascistas. El consejero de Gobernación dio cuenta del estado del orden público, que es inmejorable. También se analizó la situación de los frentes, que tiende a mejorar, causándose a los facciosos cuantiosas bajas y estrellándose

en sus infructuosos intentos por acercarse a Bilbao.

¡Juasta en Ginebra! VALENCIA.—En el Ministerio de Estado se ha recibido noticia oficial de que ayer tuvo lugar en Ginebra una imponente manifestación de adhesión y simpatía a los luchadores españoles, y como protesta contra la barbarie fascista, que pone en peligro la paz del mundo.

¿Será verdad tanta belleza? BARCELONA.—Parece que el frente aragonés entrará, en breve, en actividad. El jefe del Ejército del Este ha manifestado que se está reorganizando la reorganización de todas las fuerzas y próximamente podrá decir Cataluña que ha prestado a la causa de la guerra el esfuerzo a que, como las demás regiones, viene obligada.

Continúa la ayuda a Suabia BILBAO.—El Ministro de Negocios Extranjeros de Francia, Léon Blum ha comunicado al Gobierno vasco que dentro de breves días, llegarán tres barcos mercantes franceses, protegidos por buques de guerra de dicha nacionalidad, conduciendo víveres. Al regreso llevarán a tierras francesas, mujeres y niños de los luchadores vascos.

La Liga de los Derechos del Hombre y la causa española

PARIS.—El Comité Directivo de la Liga de los Derechos del Hombre se ha dirigido al Gobierno francés, pidiéndole que en la próxima reunión de la Sociedad de las Naciones apoye la causa del pueblo español y exija el estricto cumplimiento del pacto de No Intervención.

Barbarie fascista PERPIÑAN.— Tres trimotores rebeldes han bombardeado ayer Port-Bou. También han arrojado algunas bombas sobre Calvere, disparando uno de los aviones con sus ametralladoras contra la población civil.

El hecho ha producido enorme impresión, reuniéndose el Municipio y acordando dirigirse al Gobierno francés, pidiendo que aumente las defensas antiaéreas y exija el respeto absoluto a las poblaciones y súbditos franceses.

Delbos en Bélgica

BRUSELAS.— En los círculos políticos se concede extraordinaria importancia a las entrevistas celebradas durante su estancia en ésta por el ministro de Negocios Extranjeros de Francia, monsieur Delbos. En esas entrevistas se ha examinado el problema de la seguridad de Europa, seriamente amenazada en estos momentos. Delbos regresó ayer a París.

El problema del campo en la Cámara Francesa

PARIS.—En la Cámara de diputados se ha presentado un proyecto de ley por el que se concede a los grandes y pequeños labradores el acceso a la propiedad de las tierras que cultivan en arrendamiento.

Huelga resuelta

LONDRES.— La huelga que mantenían los obreros de los astilleros y en la que participaban 17.000 de éstos, ha quedado resuelta. Con este motivo se cree que será evitada la anunciada huelga general.

Rusia habla el lenguaje de la verdad

MOSCU.— El diario "La Pravda" publica un interesante artículo en el que trata de la descarada ayuda a los facciosos españoles, por parte de Alemania e Italia.

Dice que el mundo entero conoce esta ayuda, intensificada en estos instantes y, sin embargo, Inglaterra no obliga a los países fascistas a que cumplan los compromisos de No Intervención.